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  На мінулым тыдні ў Глы-
бокім прайшлі ўрачыстыя ме-
рапрыемствы, прысвечаныя 
600-годдзю горада. У тое, што 
яны сталі асабліва яскравымі 
і запамінальнымі, свой уклад 
унеслі і палачане.

Па запрашэнні ўлады рай-
цэнтра Заслужаны аматарскі 
калектыў Рэспублікі Беларусь 
тэатр «Пілігрым» Полацкага 
гарадскога палаца культуры 
прыняў удзел ва ўрачыстым 
маляўнічым шэсці, годна прад-
ставіўшы наш горад. Таксама 
тэатральны калектыў у якасці 
падарунка глыбачанам прад-
ставіў на сцэне мясцовага Па-
лаца культуры спектакль «Раг-
неда», распавёўшы аб слыннай 
гісторыі полацкай зямлі. За 
ўдзел у мерапрыемствах па 
святкаванні юбілейнай даты 
«Пілігрым» удастоены Падзякі 
кіраўніцтва горада Глыбокае.

Алена КАЛЕНІК.

ÇÀ  ÑÏÀÑÅÍÈÅÌ  —
Â  ÏÎËÎÖÊ

  События в Украине не 
обошли стороной и Полоцк. 
Жители Луганска и Славянска, 
прибывшие в наш город к сво-
им родственникам, спасаясь 
от военных действий, посто-
янно обращаются в отделение 
по гражданству и миграции 
Полоцкого РОВД для легали-
зации своего положения.

Начальник отделения Инна 
Москаленко сообщила, что  за 
получением статуса беженцев   
к ним  уже обратились 10 че-
ловек. А вообще каждый день 
временную регистрацию тут 
проходят около 15 человек из 
вышеназванного региона. В 
отделении идут навстречу этой 
категории граждан и старают-
ся как можно быстрее офор-
мить документы, чтобы люди 
смогли устроиться на работу и 
начать новую жизнь.

Людмила КОЛОСОВА.

«ÄÂÈÍÀ»
ÔÅÑÒÈÂÀËÜÍÀß
  Из года в год в дни прове-

дения Международного фес-
тиваля искусств «Славянский 
базар в Витебске» многие из-
вестные звезды эстрады пред-
почитают комфортную поездку  
на свои выступления полоцким 
фирменным поездом «Двина».

Вот и в эти дни, начиная с 
6 июля, у бригад проводни-
ков начальников поезда Ири-
ны Кучинской, Зои Маланич и 
других начались ответствен-
ные поездки с высококлас-
сным обслуживанием имени-
тых артистов. 

Как сообщил заместитель 
начальника Витебского вагон-
ного участка по г.Полоцку Сер-
гей Климашевский, на  период 
фестиваля разработан график 
прицепки дополнительных ва-
гонов — СВ, купейных — с уче-
том обслуживания звездных 
пассажиров. 

Сейчас у «Двины» — 5 до-
полнительных вагонов: 2 СВ и 
3 купейных. Полочане уже до-
ставили на фестиваль Надеж-
ду Кадышеву с ансамблем «Зо-
лотое кольцо»,  арт-группу «Хор 
Турецкого», участников «Па-
рада улыбок» Клару Новикову, 
Сергея Дроботенко, Андрея 
Баринова, Валентина Понома-
ренко, Ефима Шифрина и дру-
гих. Планируют свою поездку 
в «Двине»  Филипп Киркоров и 
другие звезды фестиваля.

Тамара ФИЛИМОНОВА.

ПРА ПАДЗЕІ — КОРАТКА ДНИ  ЭНЕРГЕТИКИ  В  ПОЛОЦКЕ

ÝÍÅÐÃÎÑÁÅÐÅÆÅÍÈÅ
Ежегодно запасы нефти и газа 
уменьшаются, а вот потреб-
ность человечества в дан-
ных ресурсах возрастает. И 
на сегодняшний день эконо-
мия существующих ресур-
сов, поиск и использование 
возобновляемых источников 
энергии — основная задача, 
которая стоит перед мировым 
сообществом. Многие страны 
давно поняли, что необходи-
мо уходить от традиционных 
источников энергии, и все 
чаще отдают предпочтение 
альтернативной энергетике. 
Беларусь — не исключение. 

СЕРЬЁЗНЫЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Полоцк — первый город в на-
шей республике, который стал 
подписантом «Пакта мэров». При 
этом Полоцк взял на себя серьез-
ные обязательства: до 2020 года 
на 20% сократить количество вы-
бросов углекислого газа на, уве-
личить долю использования аль-
тернативных источников энергии 
и повысить энергоэффектив-
ность. Работа полоцкой испол-
нительной власти в этом направ-
лении полностью соответствует 
политике нашего государства, 
направленной на обеспечение 
энергетической безопасности. В 
рамках международной инициа-
тивы был разработан и утверж-
ден план устойчивого энергети-
ческого развития города. Многие 
мероприятия данного плана ус-
пешно реализуются, благодаря 
слаженной работе руководства 
района и группы устойчивого 
энергетического развития По-
лоцкого района во главе с дирек-
тором УККП «Центр поддержки 
предпринимательства» Анаста-
сией Адамович.

Ведется модернизация теп-
лосетей, проводятся замена 
окон и утепление стен и крыш 
зданий, замена обычных ламп 
на энергоэффективные, внед-
ряются светодиодные техноло-
гии в освещение города, уже 
внедрены системы управления 
освещением в подъездах боль-
ших многоквартирных жилых 
домов. Начинается разработка 
плана устойчивой городской 
мобильности, построен энер-
гоэффективный многоквартир-
ный дом.

ПРИВЛЕЧЬ  ВНИМАНИЕ
В конце июня в Полоцке про-

шли Дни энергетики-2014, при-
уроченные к Неделе энергетики 
Европейского Союза. 

Важной задачей Дней энер-
гетики является воспитание 
граждан в духе бережного отно-
шения к природе и к энергии как 
к жизненно важной ценности. 
Потому одним из первых мероп-
риятий Дней энергетики стала 
акция «День без автомобиля», а 
самой масштабной — субботник 
«Мы за зеленую планету». Не-
смотря на непогоду, школьники 
и работающая молодежь, воо-
ружившись ведрами и пакетами, 
вышли на берег Двины, чтобы 

è ýêîëîãèÿ

убрать мусор, который оставили 
«любители» отдыха на природе. 
В торговых объектах города про-
шла акция «Семейная копилка». 
Каждому покупателю бытовой 
техники энергопотреблением 
класса «А» были вручены суве-
ниры, сделанные руками юных 
полочан.

ЕСТЬ  ПОТЕНЦИАЛ
«Возобновляемая энерге-

тика в системе энергосбереже-
ния» — так называлась выстав-
ка-семинар, которая состоялась 
в ДК ОАО «Полоцк-Стеклово-
локно». На выставке было пред-
ставлено более 10 экспозиций 
организаций и предприятий 
республики, входящих в ассо-
циацию «Возобновляемая энер-
гетика». Спектр предложений, 
представленных на выставке, 
был очень широким: здесь и сол-
нечные коллекторы для нагрева 
воды, отопительное оборудова-
ние и тепловые насосы, новые 
энергосберегающие материалы 
и технологии в строительстве, 
светодиодные светильники, 
мультикомфортный энергосбе-
регающий дом, переработка ав-
томобильных шин в продукцию 
для промышленного, дорожного 
строительства и сельского хо-
зяйства.

На торжественном открытии 
выставки-семинара первый за-
меститель председателя По-
лоцкого райисполкома Сергей 
Лейченко подчеркнул важность 
данного мероприятия для По-
лоцка. Начальник Витебско-
го областного управления по 
надзору за рациональным ис-
пользованием топливно-энер-
гетических ресурсов Департа-
мента по энергоэффективности 
Госстандарта Республики Бе-
ларусь Александр Кравченко 
отметил, что энергосбереже-
ние было, есть и будет важной 
государственной задачей: «Мы 
сейчас тратим много энерго-
ресурсов, чтобы произвести 
продукты. И главная цель до-
биться таких подходов в работе 
производства, чтобы энергети-
ческая составляющая снижа-
лась. Подобные встречи долж-
ны ориентировать технических 
специалистов, руководителей 
предприятий на достижение 
этих задач». Используя элемен-
ты возобновляемой энергетики, 

государство обеспечивает сво-
их людей рабочими местами, 
заработной платой и практи-
чески обходится внутренними 
резервами, не закупая углево-
дородное сырье из-за границы.

Исполнительный директор 
Ассоциации «Возобновляемая 
энергетика» Владимир Нистюк 
познакомил с технологиями во-
зобновляемой энергетики, кото-
рые в настоящее время активно 
применяются в Беларуси, в том 
числе и в Витебской области. Это 
и гелиоколлекторы для нагрева 
воды, и солнечные электростан-
ции, и электрические панели, и 
ветроустановки, и гидроэлект-
ростанции. 

«Сегодня все источники во-
зобновляемой энергии в Бела-
руси, и, в частности, в Полоцке, 
имеют перспективу. Надеюсь, что 
каждое присутствующее здесь 
предприятие сможет внедрить 
полезную технологию, которая 
поможет беречь природу и ок-
ружающую среду», — подытожил 
Владимир Петрович.

ОБМЕН  ОПЫТОМ
Еще одним знаковым меро-

приятием в рамках проведения 
Дней энергетики-2014 стала 
международная конференция 
«Соглашение мэров как иннова-
ционный подход к управлению 
энергетикой». 

Основная цель данного ме-
роприятия — передача опыта 
Полоцка в европейской инициа-
тиве «Соглашения Мэров». Дан-
ная инициатива полностью со-
ответствует политике в области 
энергоэффективности, прово-
димой в Беларуси. Участники 
конференции познакомились с 
основными направлениями по-
литики Республики Беларусь в 
области энергосбережения и 
энергоэффективности, возоб-
новляемой энергетикой, как 
основой процесса энергосбе-
режения. Руководитель проекта 
«Соглашение Мэров-Восток» 
Святослав Павлюк поделился 
опытом украинских городов 
по участию в Пакте мэров, со-
зданию и реализации планов 
устойчивого энергетического 
развития. Представитель де-
легации ЕС в Республики Бела-
русь Елена Ракова рассказала 
о программах и проектах ЕС, 
направленных на поддержку 

развития энергоэффективнос-
ти, возобновляемых источников 
энергии и зеленой экономики в 
Республике Беларусь. Полоча-
не, в свою очередь, поделились 
опытом города как подписанта 
соглашения мэров. Ведущий 
эксперт группы по устойчиво-
му энергетическому развитию 
Полоцкого района Анастасия 
Адамович рассказала об ин-
теграции соглашения мэров в 
действующую систему управ-
ления программами по энерго-
сбережению. Во время конфе-
ренции участники не один раз 
обращались к опыту Полоцка и 
других европейских городов по 
разработке Плана устойчиво-
го энергетического развития, 
проведения Дней энергетики, 
обменивались наработками, 
обсуждали возможность по-
лучения финансирования про-
ектов в области энергоэффек-
тивности в рамках программ 
европейского Союза.

КВН  ЭНЕРГЕТИКОВ
Во время конференции состо-

ялась презентация Дней энерге-
тики в Полоцке и награждение 
победителей конкурса клуба ве-
селых и находчивых энергетиков 
(КВНэ) «Мы за 20-20-20», а также 
конкурса флешмобов «Будущее 
поколение за разумное потреб-
ление».

В конкурсах приняли учас-
тие команды СШ №18, СШ №2, 
СШ №6 и ПГГ №1. Школьники 
постарались оригинально и с 
юмором говорить о небрежном 
отношении к окружающей среде, 
чем и подтвердили: молодому 
поколению важно сохранить кра-
соту и богатство природы. Все 
ребята подготовили интересные 
программы, но лучшим было 
признано выступление команды 
СШ №18 «Мимо урны». Все участ-
ники команды-победительницы 
награждены ценными подарка-
ми от Центра экологических ре-
шений. А проигравшие получили 
сладкий утешительный приз от 
Полоцкого хлебозавода. Кроме 
того, каждой команде вручены 
Благодарности за участие в Днях 
энергетики-2014 от Полоцкого 
райисполкома.

«Главное, что уже в таком 
юном возрасте ребята задумы-
ваются о том, как сохранить пла-
нету», — отметил руководитель 
проекта «Соглашение Мэров-
Восток» Святослав Павлюк.

…Дни энергетики в Полоцке 
завершились яркой акцией «Зе-
леный свет». Вечером 29 июня 
с площади Франциска Скорины 
в небо было запущено 20 китай-
ских фонариков. Глядя на уди-
вительно легкие фонарики, ко-
торые исчезали в небе, каждый 
задумался, что можно сделать, 
чтобы сохранить родную приро-
ду, сберечь энергоресурсы, ко-
торые она нам дарит.

P.S. Финансирование ме-
роприятий проекта осущест-
влялось за счет средств про-
ектов Европейского Союза.

Валентина ШЕВЯКО.


